

令和5年度第3回綾瀬市社会教育委員会議（書面会議）
会議録

番号	議題		御質問・御意見	事務局回答
議題 (1)	令和6年度生涯学習 課主要事業計画 (案)について	委員	中程の「児童数の減少に伴う本の購入冊数の減」は、児童の数が少なければ情報提供も少なくてもよいと思われませんか？	「セカンドブック」は児童1人につき1冊ずつ絵本をお渡しする事業です。そのため、「本の購入冊数の減」となっているものの、児童一人ひとりへの実施内容は変わっておりません。
		委員	中学校部活動地域移行は、綾瀬市としても喫緊の課題であり、予算の増額は適正であると考えます。小学校1年生へのセカンドブック事業も紙の本を手にとって読書することの大切さを教える事業であるので是非継続をお願いしたい。	御意見のとおり今後も継続して実施いたします。
		委員	・質問①「生涯学習振興基金積立金」はどのような事業に使用する予定でしょうか？ ・質問②文化庁指導予定者の養成講習について、何名の派遣で何回の講習があるのでしょうか？ ・意見①中学校の部活動を地域移行するためには、多くの指導者が必要になると思います。まずは人材確保ができないとスムーズな移行は不可能だと思いますので指導者の人材育成と適任者の確保が必要だと思います。	・質問①→近年では、目久尻川歴史文化ゾーン誘導表示の設置に使用しました。今後も、生涯学習の振興に必要な事業の資金として使用させていただきます。 ・質問②→令和6年度は、2日間の講習に、5名の派遣をする予定です。 ・意見①→御意見ありがとうございます。生涯学習人材バンクを活用するなど、適切な人材の確保に努めて参ります。
		委員	家庭教育推進事業費の減額は、子供の少子化によるものとのことですが減額分はどこに充当してのでしょうか？基金に積み立てて今後は金額に見合う事業計画に充当してのでしょうか？	児童1人につき1冊ずつ配本するセカンドブック事業において、来年度入学予定の児童数が今年度と比較して減少しますので、その分の絵本の購入額の予算を減額しております。減額分の予算につきましては、市全体の令和6年度一般会計予算として活用されます。
議題 (2)	令和6年度社会教育 関係団体への補助金 交付について	委員	この議題の補助金交付は、それぞれの組織が廃めるか、辞める（辞められる意）か、でないと動かせない交付金（補助）のような気がします。	各団体への補助金につきましては、綾瀬市社会教育関係団体事業費補助金交付要綱に基づき、今後とも適切に執行してまいります。
		委員	各団体の視察研修が形骸化されないことを望みます。	御意見のとおり視察研修が形骸化しないよう、今後とも各団体へ適切な支援を行ってまいります。
		委員	・感想①資料2の内容欄に、【主な充当事業】と「参考：令和5年度実績」が追加され、大変わかりやすくよかったですと思います。ありがとうございました。	御意見ありがとうございます。
		委員	補助金の主な充当事業と実績を加筆されたので参考になりました。次回も続けてくださるようお願い致します。	御意見のとおり、継続いたします。

情報交換 (1)	「あやせ家庭読書の日、ノーテレビ・ノーゲームデー運動～あやせゼロの日運動～」の名称の一部変更について	委員	人が気になる文言は変えるべき時代？ 感想としては、心地よい響きになった気がします。	御意見ありがとうございます。
		委員	新名称である「あやせ家庭読書・ふれあいの日～あやせゼロの日運動～」について、「あやせ家庭」が「ふれあいの日」にかかることが聞いただけでは分かりづらい（読書ふれあいにも聞こえる）ので、周知法を工夫する必要がある。	御意見のとおり、今後の周知の際は「あやせ家庭ふれあいの日」であることが伝わるよう検討します。
		委員	名称変更することにより、また一からの周知になるかとは思いますが、しかし、異議なし。	御意見のとおり、変更後の「あやせ家庭読書・ふれあいの日」という名称は、改めての周知となりますが、広く知られている「あやせゼロの日運動」の愛称は変えず、新しい正式名称と一体での周知を行うことで、認知度の維持を図っております。
		委員	行政防災無線での啓発にもかかわらず周知されていないようでもう一歩の工夫が必要かと思えます。	令和4年度に実施したアンケート調査では、本運動の認知度は約7割ということが分かりました。今回の名称変更では、「愛称だけでは運動内容が伝わりづらい」等の課題に対応した周知方法の変更（愛称のみの周知→愛称と正式名称一体での周知）も予定しております。いただいた御意見を参考に、より伝わりやすい放送内容について検討してまいります。
		委員	変更は解りやすく良いと思います。一般の人には「ゼロの日」が理解されていませんので、（資料3⑤内容）を毎回放送していただけたらと思います。	いただいた御意見を参考に、放送内容について検討してまいります。
		委員	家庭環境の変化により家族より家庭に変更された対応には賛同いたします。	御意見ありがとうございます。
情報交換 (2)	令和5年度綾瀬市社会教育委員活動経過及び今後の予定について	委員	2/15 3名で行って来ました。 寒川さん大変努力された地区大会でした。	御出席ありがとうございました。
		委員	開成町の会議に参加し、町を挙げての読書活動の取組を謹聴したが、既に本市において、教育委員会主導で各校において実施されている取組も多く、本市の読書活動推進は適当であると自負した。	御出席ありがとうございました。当日同じく出席した事務局としまして、本研究会にて読書活動の重要性を再認識いたしました。引き続き、読書活動の推進に着実に取り組んでまいります。
		委員	リモートでの開催もご検討いただけると、今後参加率がUPするのではないかと思います。	状況に応じた適切な開催方法を検討してまいります。
		委員	本に戻れる環境づくり～開成町の読書環境の充実について～には具体的にどう行動したのか機会があれば教えて欲しい。	1月27日（土）の開成町での地区研究会の発表内容について、主な内容は次のとおりです。 ・町内の小中学生へアンケート調査を実施。 ・調査結果から、読書が好きだが読まない子どもが多く存在していることを知り、そういった子どもたちへはきっかけの提供が必要であると考えた。読書が嫌いな子どもたちへは読書が楽しいものだとして認識してもらうこと、その認識を継続してもらうことが必要と考えた。 ・上記の分析から、子ども向けに「どくしょつうちょう」の作成のほか、町内のプレーパークでの実践や現在の町の取組み（児童書専門店やシニア向けの蔵書の増加など）の調査を行った。

情報交換 (3)	中学校部活動の地域移行について	委員	中学校部活動の一環として行われている活動であるため、指導者の人選等、慎重を要する。よって地域移行の意味合いは同じで、地域学校協働活動との連携を試行してはどうか。	生涯学習人材バンクを活用した人材発掘を想定しておりますが、今後、必要に応じて、連携の可能性も模索してまいります。
		委員	中学校部活動の地域移行は本市においても喫緊の課題である。	御意見ありがとうございます。今後も教育委員会(教育指導課)と協議を進めながら文化部活動の地域移行について検討を進めてまいります。
		委員	少子化に伴う部活の廃部をストップさせ、子ども達にスポーツや文化に接する機会を維持する活動ですので、大賛成です。	御意見ありがとうございます。今後も教育委員会(教育指導課)と協議を進めながら文化部活動の地域移行について検討を進めてまいります。
		委員	現在ある部活動の受け皿が整っているのか、それぞれの地域や種目によって事情が全く異なっていることでしょうか。綾瀬市において、希望する種目を受け入れられるスポーツクラブはないと思います。現実問題として、先生方の協力を得ながら部活動指導員を確保し養成することだと思います。やはり先生方のかかわりがないと不可能です。技術指導だけでなく、子供たちのトラブル対応、保護者との連携、大会に関する事務など教員がいないとかなり難しいと思います。よって、一気に移行するのではなく、状況を見ながら徐々に進めた方がいいと思います。	御意見ありがとうございます。今後も、文化部活動について適切な地域移行が行われるよう教育委員会(教育指導課)と協議しながら、指導者の養成やモデル事業の実施等について検討を進めてまいります。
		委員	教師の負担は削減されるが受ける側の不公平感など課題が多い	御意見ありがとうございます。生涯学習課としましても、地域移行に際して多くの課題があると認識しています。文化部活動について適切な地域移行が行われるよう教育委員会(教育指導課)と協議しながら、皆様に御理解いただけるような仕組みを検討してまいります。
情報交換 (5)	公共施設再編事業について	委員	公共施設がよくなることは市民の喜びの一つでもあります。	ありがとうございます。今後も公共施設再編計画に基づき施設の整備を行ってまいります。
情報交換 (6)	令和4年度の綾瀬市子ども読書活動推進状況について	委員	情報交換(2)でも述べたが、今後も本市の読書活動を推進していただきたい。	御意見ありがとうございます。今後も本計画に基づき、読書活動の推進を図ってまいります。
情報交換 (7)	あやせ目久尻川歴史文化ゾーン構想の進捗状況について	委員	是非視聴したい。	アカウント (https://www.youtube.com/@user-gd4wj9wg8h) で、御覧いただけます。
		委員	トイレと休憩場所がほしいという声をききます。	目久尻川流域内に設置している案内板や誘導表示に公共施設や公園等を記載しており、御利用できるトイレや駐車場を表示しております。今後とも、今後、設置する案内板等に御利用できるトイレを表示するとともに、寺社等に対して、案内板等にトイレ表示の協力を求めています。 なお、休憩場所につきましては、案内板等に記載している公共施設や公園、寺社等を御利用いただきたいと思います。
その他		委員	開成町にて開催された地区研究会でたくさんのヒントを得ることができ、大変勉強になりました。	御出席ありがとうございます。当日同じく出席した事務局としましても、本研究会にて読書活動の重要性を再認識いたしました。
		委員	他市との意見交換などできたらと思います。	県社会教育委員連絡協議会や県央教育事務所主催の会議等への出席が、他市の社会教育委員・事務局との情報交換の機会になるかと思っておりますので、御活用ください。
		委員	綾瀬市社会教育委員会議の活動報告を読み社会教育委員としての使命を確認致しました。増田岩男副議長有難うございます。	御意見ありがとうございます。